

PRECIO 5 centavos

LA PERROSTIA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

El Código del trabajo

La burguesía llegó a comprender que su salvación está en la política tolerante, a base de pequeñas concesiones al proletariado, inaugurada por los socialistas. Y hoy, los políticos más reaccionarios incorporan a su programa de gobierno lo que se ha dado en llamar "política social", ofreciendo el lanzamiento de nuevas leyes "protectoras del obrero".

Para el capitalismo, ya que constató la imposibilidad de solucionar el problema económico con medidas de fuerza, la legislación del trabajo representa la mejor garantía, pues toda ley que reglamente los salarios, las horas de labor, el comportamiento entre obreros y patronos tiene un valor excepcional como medida preventiva y como elemento de seguridad para los privilegios creados. El Estado solamente puede reglamentar la explotación del hombre por el hombre y buscar el medio que "armonice" los intereses en lucha. Pero esa "armonía" en ningún caso llega al fondo del problema, ni busca el modo de eliminar los factores determinantes de la lucha social. Establece sí, principios jurídicos, elementos de orden que obligan al obrero a respetar contratos de trabajo impuestos por ese ley del salario, fundamento de la organización capitalista y base de todo dominio sobre una mayoría dócil, creyente y sumisa.

El socialismo, en su afán por remediar males que residen en la organización social — y que sólo desaparecerán cuando desaparezca la causa que los genera —, se convirtió en el más firme puntal del orden burgués. Toda la labor parlamentaria de los socialistas conlleva a este principio de medicina: el mantenimiento de la máquina-estatal. Y para que esa monstruosa máquina funcione normalmente, para que tribute con más facilidad a los millones de parias que rinden su tributo de sudor y de sangre al trabajo bestial, los socialistas crean nuevos engranajes y complican el mecanismo jurídico para que supla al hombre hasta en sus funciones más elementales.

Nadie más interesado que el capitalismo en regular las relaciones jurídicas del trabajo y el capital. Dejar el problema económico a merced de las fuerzas que accionan contra las instituciones creadas, es mantener una constante lucha y estar en continua defensiva para detener el avance de los descomientos, cada vez más numerosos, más fuertes y más audaces. Por otra parte, los capitalistas procuran identificar sus intereses particulares con el interés nacional, confundiendo sus egoísmos con los sentimientos patrióticos y ligando a la suerte de la nación sus especulaciones comerciales y sus fabulosos juegos de bolsa. ¿Qué mejor, pues, que propiciar una legislación social que obligue a los trabajadores a aceptar un contrato — con los mismos que los esclavistas, si en esa obligación está, precisamente, el reconocimiento de sus funciones económicas, superiores a toda otra función jurídica?

El código del trabajo, en los Estados capitalistas, tiende a crear nuevas relaciones jurídicas entre patronos y obreros. Pero los objetivos que persigue la burguesía con esa legislación, son puramente preventivos. Se trata de reglamentar todas las funciones del trabajo, limitando las aspiraciones del proletariado con salarios mínimos, jornadas máximas de labor, toda una serie de concesiones que obligarán a los "favorecidos" a depover futuras exigencias. Porque lo elemental, para el capitalismo, del código del trabajo, está en la doctrina jurídica que deja senda al limitar el ejercicio de los trabajadores en lo que hasta ahora fue fundamental para la organización obrera: las huelgas, los boicots y demás actos de resistencia derivados de la lucha contra el capitalismo.

Nuestros reformistas comenarán elogiando el proyecto de código del trabajo presentado por el gobierno de Chile a la consideración del Congreso. Y encontrarán que, en materia social,

el señor Alessandri es más avanzado que el señor Trigueros, precisamente porque interpreta con más altura el problema emergente de la lucha social y sus relaciones con el nuevo derecho jurídico.

En una parte del proyecto chileno, con gran satisfacción de los socialistas, se constata la verdad de este hecho histórico: "La huelga, en primer lugar, y a lo menos dentro de la actual organización del trabajo, es un hecho social que está por encima de la voluntad o la acción del legislador: es un hecho que se produce fatalmente en determinadas condiciones y circunstancias; las penas más severas son inútiles e ineficaces para impedirlo; y si algún resultado práctico pueden tener no puede ser otro que transformar o hacer degenerar conflictos colectivos, meramente económicos, en movimientos sociales de carácter subversivo o revolucionario".

He ahí, pues, el fundamento de la nueva doctrina jurídica. La burguesía hace suyo el programa mínimo del socialismo, porque encuentra en él un excelente medio para salvaguardar sus privilegios del ataque del proletariado. Concediendo pequeñas mejoras, que no comprometen el funcionamiento económico de las instituciones capitalistas, se acalla el descontento de la masa y se obliga a los trabajadores a aceptar contratos de trabajo que son otras tantas medidas preventivas opuestas a sus íntimas exigencias. ¿No está claro el interés que los gobiernos tienen hoy por todo lo que se refiere a la legislación del trabajo?

El mayor peligro para la emancipación integral del proletariado, no está en la política regresiva de los partidos reaccionarios, ni en las violencias de los gobiernos absolutistas. La política social de los gobiernos democráticos, que se inspiran en el programa reformista del socialismo, es la más peligrosa, precisamente porque se basa en la legalidad y pretende someter a disposiciones jurídicas el problema que entraña la existencia de dos clases sociales en constante lucha: burguesía y proletariado.

Crisis política y reacción fascista

Todas las tentativas para formar Gabinete han fracasado en Italia. Los problemas de los partidos de turno, no obtienen el apoyo suficiente para mantenerse en el poder, y de los aspirantes a gobernar, no hay ninguno que tenga los prestigio necesarios para abocarse a la solución de esta grave crisis política planteada a la monarquía italiana por las violencias fascistas.

La alianza socialista-popular pudo servir para derribar el gobierno Facta, pero no es suficiente fuerte para tomar las riendas y dirigir el carro estancado del Estado. Gobernar en Italia, en estos momentos, significa asumir la responsabilidad de una guerra civil que está en el ambiente y que no podrá conjurar nada por muy buenos propósitos conciliadores que tenga. Y los socialistas, que basan su política conciliadora en la lucha legal contra el fascismo, no se atreven a provocar, desde el poder, por lo que los trabajadores quedan librados a sus propias fuerzas para contrarrestar las violencias fascistas.

Mientras la crisis política sigue en pie y los colaboracionistas mantienen su actitud como simples espectadores de esa lucha de vida o muerte que tiene por escenario a toda Italia, los trabajadores se debilitan esperando soluciones legales. El fascismo arroja sus sus ataques a las organizaciones obreras, arrasa cámaras de trabajo, incendia locales y elimina a los elementos de más valía en el campo revolucionario. ¿Qué tiene de responsable de ese resacañamiento reaccionario? Nadie más que los jefes socialistas, que abandonan a los trabajadores en su lucha contra el fascismo y niegan su concurso a los pocos que se atreven a hacer frente a las hordas de asesinos que son por su parte las poblaciones que no son atentas a su política conciliadora.

Al bandolaje fascista hay que combatirle y vencerlo en el calle. Por eso la zancadilla tirada por los socialistas al gabinete Facta, sirvió para hacer más confusa la situación política de Italia, dando oportunidad a los fascistas para que arrebataran en su campaña de atropellos y violencias, precisamente porque no hay un gobierno responsable que cargue con sus crímenes. Para que se pueda hacer un gobierno capaz de dar

mir esa responsabilidad? Para subir al poder, en los actuales momentos, es necesario definir la política que se ha de seguir frente al fascismo. Y es absurdo que haya en Italia un solo político — incluyendo a los socialistas — que se atreva a declarar la guerra a las hordas fascistas, equipadas y sostenidas por el capitalismo para destruir la organización de los trabajadores revolucionarios.

El fracaso de la política colaboracionista está bien demostrado en ese hecho de orden interno. La crisis no es de gobierno, sino de autoridad. Porque el cambio de figuras en el retablo gubernamental, no soluciona esa cuestión de obediencia a las leyes y de sumisión a las autoridades constituidas, ya que el fascismo proclama la desobediencia a todo gobierno que obra contra su política fascista y trata de imponer a la horda el imperio de la legalidad.

Los socialistas, hombres de ley, respetuosos de la autoridad, se han consagrado a defender las instituciones monárquicas, confundiendo una cuestión de orden burgués con los intereses primordiales del proletariado. Y se da el caso paradójico de que esos socialistas los que aboguen por el imperio de la legalidad, en un país donde la horda impone sus decisiones violentas al gobierno constituido.

Discurriendo sobre la mortalidad infantil, que en algunas provincias, especialmente en las del norte, alcanza proporciones tremendas. "La Nación" se permite hacer chucadas a costa del gobierno radical.

Al efecto dice que las provincias repaídas por la cosecha son las más flageladas por la viruela, que anda en el interior como dueño de casa. Cita con ese objeto a Salta y Tucumán donde la mortalidad infantil llega al 46 por ciento; y señala a Córdoba recada también por el flagelo. "Pero allí debe ser culpa del régimen", dice permitiendo otra chucadita.

Y el caso no es para chucadas, por más que se carezca de amor a la especie humana. La muerte de los niños debe preocupar más seriamente cuando se tiene un poco de sentimiento por los seres humanos que no han nacido en palacios.

Pero no se pida esto a los señores del régimen o de la cosecha, ya que ellos, burgueses e intelectuales de la burguesía, cargan de esas prendas que hacen bello al más desfavorecido de los seres racionales. Y porque carecen de ese amor a sus semejantes no pueden tomar en serio un asunto tan grave como es la mortalidad infantil.

¿Quién, en efecto, no se conmueve al saber que de cien personas que mueren en una población casi la mitad son niños? Y si, además, se piensa que esos niños mueren porque el alimento es deficiente y los predispone a ser presa del flagelo varioloso, se siente el ánimo dispuesto, no para los chucadas sino para estallar en imprecaciones contra toda esa infamia política, culpable directa de que este infierno subsista y se perpetúe el sacrificio de la niñez.

¡Ah! La prensa rica solo por "sport" habla de estas cosas. Si no fuese un motivo para vapulear al partido gobernante, no tocaría el asunto. Porque la causa de los niños hambrientos no le reporta ningún beneficio pecuniario. Y ya se sabe que el lado fuerte de esa prensa son las reses gordas, los que comen bien y dan proleto.

La mortalidad infantil

Según un telegrama de Barcelona, "La veu de Catalunya" comentó en un editorial las actividades de los terroristas, de aquella capital, en la forma siguiente:

"Barcelona creía que el terrorismo había quedado abolido definitivamente, pero ve, sorprendida e indignada, que los enemigos de esta capital continúan desplegando sus siniestras actividades. El único remedio eficaz para el restablecimiento del orden consiste en que funcionen en forma severa los Tribunales de Justicia. Si las leyes actuales son deficientes, deberán ser reformadas. Con leyes adecuadas y con el funcionamiento normal e inexorable de los Tribunales desaparecerá el terrorismo. El Gobierno ha demostrado una vez más, su incapacidad para resolver los problemas de actualidad, pues en vez de aprovechar la situación para reformar las leyes, gana el tiempo inútilmente en politiquerías".

El catalanismo de Cambó es un justo equivalente del plutocrático de Graupera. El partido catalanista no es otra cosa que la representación política de la Patronal de Cataluña, porque políticos y capitalistas pretenden hacer de Barcelona el centro de la reacción burguesa contra el movimiento proletario de España.

Cuando los separatistas fomentaban los conflictos sociales y favorecían las revueltas populares a fin de crear situaciones difíciles al gobierno central, no reclamaban para Cataluña el cumplimiento de las leyes de la monarquía, ni pedían medidas que hicieran sentir la autoridad del gobierno de Madrid. Pero el sindicalismo, con su potencia revolucionaria, lejos de favorecer los planes del catalanismo burgués, combate directamente a la plutocracia catalana, la peor y más brutal de las plutocracias que soporta el pueblo español. Por eso los elementos de la "Lliga", que son los mismos que constituyen la Patronal, dejan a un lado su antipatlismo y se unen a la burguesía y al gobierno de la monarquía española para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

Catalanismo y plutocracia

El gobierno del sátrapa Octaviano Vera se está huyendo... Terminada la huelga que puso a prueba el servilismo a los capitalistas azucareros, ese gobierno empieza a distinguirse por el desquicio administrativo que se hace presente en todas partes. Los distritos de capital tucumana empiezan a criticar duramente ese desquicio.

Venemos lo que dice "La Gaceta", que no es un diario terrata proclamadamente:

"El gobierno — dice — se preocupa por cualquier cosa que no tenga relación con los intereses públicos. Estos con olvidados y abandonados a su suerte como si no se involucra a la administración; entre tanto los dineros del contribuyente se desfilan en cosas tan superfluas como el subvencionar empresas teatrales."

"En nuestro hospital reina una miseria epantosa. No hay remedios, ni gases, ni nada. Los pobres enfermos, cargan resignadamente con sus dolores, esperando que algún día la muerte, piadosa, ponga fin a ellos. Los empleados públicos no cobran sus haberes; en la cárcel están demudados los presos, y comen cuando pueden; toda la administración pública de una imprenta de ruina, de tristes, de frío... Pero esto no importa. El Gobierno desea... Para esto no importa 5000 pesos a una empresa para que presente un espectáculo que funcione con las plazas vacías."

Obrero secuestrado?

El miércoles a la noche, cuando se dirigía el compañero Ferrero a su trabajo, fué detenido por la sección "investigaciones", no se sabe por qué motivo.

Sus amigos han realizado diversas gestiones para dar con su paradero, es decir, en qué cueva política ha sido secuestrado, sin resultado. La policía no da razones, no sabe nada del compañero Ferrero, al menos se niega dar datos sobre su paradero y el por qué de su detención.

Ferrero es panadero y trabaja en la jornada nocturna; es, además, un activo militante de su sindicato. ¿Por qué se le ha detenido? ¿Por ser un obrero organizado y no un atorrante con medallas de polizonte de investigaciones?

¿Y por qué la policía niega que haya sido detenido cuando todos saben de su detención? ¿Es que la policía está usando un procedimiento singular con los trabajadores de Huelga revolucionaria?

La policía puede usar todos los medios que quiera para perseguir la organización obrera. Ella es dueña y señora en esta capital. Pero no tiene ningún derecho a secuestrar a los trabajadores y negar que se hallen perdidos en sus cubiles. Eso es por demás perilloso.

Literatura y pólvora

Si el general Berenguer era el "alto comisario" de la pólvora — está el más en la actual campaña de Marruecos que la gata en las anteriores campañas —, podríamos decir que el general Burguete será el "alto comisario" de la literatura bélica. Pero lo que no sabríamos decir, es si será más eficaz la pólvora de Berenguer de lo que será la literatura de Burguete, en caso de pelearse y combatir a los moros.

Por lo pronto, veamos cómo se inicia el nuevo alto comisario de España en Marruecos. El general Burguete, autor de varias historias guerreras y de una novela técnica militar, llegó sano y salvo a tierras africanas. Y lo primero que hizo, al pisar los campos del infiel, fué escribir el primer párrafo de su nueva historia guerrera...

Comentan de Tetán — dice un telegrama de la villa y corte — que el alto comisario de España en Marruecos, general Burguete y Lana, en la visita que hizo a Xauxau fué invitado a la "cena del bajá" de esta ciudad.

El general Burguete, después de agradecer la hospitalidad que le dispensaba el bajá, se pronunció un discurso en el que hizo resaltar el grado de consanguinidad que existe entre los árabes y los españoles, diciendo: "Aun hay en España castas cuyas puertas abiertas con las leyes que aquí tenemos".

Acto seguido, el alto comisario ordenó que fueran libertados 70 indígenas y dijo: "Mis planes se extienden ante vosotros, una vez afuera el bienestar; la otra el sable dispuesto a castigar sin clemencia".

"Literatura y pólvora. ¿Qué preferís, morales, dirá el alto comisario general Burguete? Si se acepta uno de los dos caminos, las puertas caerán que son hay en España, evanecerá la España. Pero ya sabéis lo que eso significa: aceptar nuestro dominio sobre vuestras tierras y vuestra sujeción a nuestras leyes. Y el premio a vues-

tra esclavitud consistió en que reconocemos que llevamos, los españoles, sangre moruna en nuestras venas.

No hay duda que este nuevo alto comisario logrará pacificar la merería. Por algo sabe manejar, con igual maestría, la espada y la pluma...

Como se ve, no puede darse un gobierno más ejemplar. Después de haber gastado en forrajes para los animales de la policía, durante la huelga, una buena parte del presupuesto provincial, ahora no tiene con qué adquirir gases ni remedios para el hospital. Lo cual no debe preocuparle, ya que los enfermos van al hospital para morir y no para que los curen...

Esto no debe preocupar al señor Vera. El ha dado cumplimiento a los burgueses de la provincia no atrojándose a los huelguistas, y esto le ha de tener satisfecho. Lo demás es secundario. Los enfermos que se mueren y los presos... también, y los empleados que aguantan. ¿Acaso algún gobernante se ha distinguido por la buena marcha de la administración? En cambio todos se distinguen por los medios reprobos que usan con los huelguistas.

Mañas capitalistas

Los señores de Tucumán, vale decir los dueños del azúcar, tienen, como todo capitalista, mañas de los que será difícil corregirlos sin cortarles las uñas, y quizá también los brazos y la cabeza...

Gestionan actualmente una ley de "amaguro a la materia prima del azúcar", es decir, a la caña dulce. En ella se pide, entre otras cosas, la rebaja de las tarifas ferroviarias. Pero resulta que casi todos los señores dueños de ingenios y cañaverales, son a la vez acionistas de varios ferrocarriles y no pueden interesarse sinceramente por una rebaja de esas tarifas, que si bien favorecen su industria, perjudican sus intereses por otro lado.

Y aquí aparece la maniobra. Se trata de encarecer el azúcar y no se sabe de qué manera controlar al público para que acepte sin protestar el alza del producto.

Por otro lado el gobierno quiere aplicar un impuesto nuevo al dulce alimenticio. Los señores tenían que aparecer como que resistían a este nuevo gravamen; lo cual no impide que el impuesto se aplique a indicación suya y por su consentimiento.

El caso es aumentar el precio del azúcar de algún modo y con algunas apariencias de fundamento. El público lo pagará de todas maneras y las empresas azucareras verán aumentar sus dividendos, que es lo que buscan los capitalistas.

Zorros viejos todos ellos, no les faltan recursos para sacarle los centavos al consumidor, que nunca ve las maniobras de los parásitos que lo esclavizan. Y nunca vé, porque, afanado en producir para la holganza de esos parásitos, no puede preocuparse de lo que sucede a su rededor.

Que los burgueses, en complicidad con el gobierno, manobran para sacarle la última pata de sudor, ¡qué importa! El burro si que avanza, cicheando siempre...

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

"BELLEZAS" TUCUMANAS

El gobierno del sátrapa Octaviano Vera se está huyendo... Terminada la huelga que puso a prueba el servilismo a los capitalistas azucareros, ese gobierno empieza a distinguirse por el desquicio administrativo que se hace presente en todas partes. Los distritos de capital tucumana empiezan a criticar duramente ese desquicio.

Venemos lo que dice "La Gaceta", que no es un diario terrata proclamadamente:

"El gobierno — dice — se preocupa por cualquier cosa que no tenga relación con los intereses públicos. Estos con olvidados y abandonados a su suerte como si no involucra a la administración; entre tanto los dineros del contribuyente se desfilan en cosas tan superfluas como el subvencionar empresas teatrales."

"En nuestro hospital reina una miseria epantosa. No hay remedios, ni gases, ni nada. Los pobres enfermos, cargan resignadamente con sus dolores, esperando que algún día la muerte, piadosa, ponga fin a ellos. Los empleados públicos no cobran sus haberes; en la cárcel están demudados los presos, y comen cuando pueden; toda la administración pública de una imprenta de ruina, de tristes, de frío... Pero esto no importa. El Gobierno desea... Para esto no importa 5000 pesos a una empresa para que presente un espectáculo que funcione con las plazas vacías."

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

Según los homenajes al "electo"

¡Valemos. ¿Quién puede negar que la Argentina tiene extensos poteros e inmensos campos de trigo? En Europa, y más después de la guerra que embrocó su agricultura y su ganadería, se empieza a dar valor a esas cosas. Y nuestro país ocupará un puesto de primer orden, por sus ganados y por sus trigos.

De otra manera no se explicaría el homenaje que el gobierno de Alvear — la altitud de España para librarse del sindicalismo.

La comparra que sigue a Cambó tiene su interés en la Patronal de Cataluña. Por eso la plutocracia catalana anteponiendo al catalanismo sus privilegios de clase y apela al gobierno de Madrid para que se los defienda, aun cuando para ello sea necesario reprimir violentamente todas las protestas del pueblo catalán.

A. C. "Sembrando Flores"
Marín, F.C.C.A.
Quedan ciegos los compañeros de la localidad a la reunión que se realizará el domingo 30, a las 15 horas, en la casa del compañero A. Villador, calle Alvarez Hoy asamblea de importancia. — El secretario.

Sociedad Unión Chauffeurs
Asamblea general a efectuarse el día 28 a las 21 horas en Almisia 3233 Orden del día: acta anterior, estatutos, pliego de condiciones, correspondencia. — La comisión.

S. O. de Pintores Unidos
La C.A. invita a los compañeros pintores a concurrir a la asamblea general del gremio, que se realizará el domingo 30, en Venezuela 2502, a las 8.30 de la mañana para tratar la siguiente orden del día: lectura del acta anterior; informe sobre la proposición de reforma del comité pro presos; reorganización del gremio; informe de los revisadores de cuentas; asuntos varios.

Obreros Panaderos
Sección Barracas
A la asamblea general ordinaria que se efectuará el viernes 28, a las 9 horas, en Patrióticos 1806, están convocados los obreros de la sección, para discutir lo siguiente: acta anterior, balance de junio, día del comité pro presos, un asunto urgente, varios. — La comisión.

A. C. A. "Acción y Pensamiento"
Se avisa a los componentes de esta agrupación para la reunión que se efectuará los viernes 28 a las 9 horas, en el local de Costumbre. — El secretario.

Obreros Panaderos
De acuerdo con el criterio expuesto por la última asamblea, el Comité Central llama a todos los obreros panaderos a la asamblea que se efectuará el sábado 29, a las 9 horas, en el local Sarmiento 1136. Orden del día: acta anterior; el pliego de condiciones presentado; las aspiraciones de los obreros panaderos; informe de nuestro comité pro presos; asuntos varios. — El Comité Central.

S. de R. Obreros Talabarteros
A los obreros talabarteros de la casa C. Gómez:
Dando cumplimiento al deseo de un crecido número de compañeros de dicha casa, la C. A. convoca a una reunión a todos los obreros a fin de tratar respecto al horario que el industrial pretende imponer. La comisión, con el objeto de que nadie salte a este acto, ha creído conveniente efectuarlo en el local Montegrande 90, hoy viernes 28, a las horas.

C. Feminino "Aspiración a Realizar"
Este centro realizará una función el sábado 12 de agosto a las 20.30, en Estados Unidos 3515, a beneficio de la Revista Obrera. Se pide a las instituciones no obreras actos análogos en esta fecha, para no malograr el éxito de la misma. — La secretaria.

S. Único de la Industria del Vestido
Sección Oeste
La comisión de propaganda se reúne todos los sábados a las 20 horas en Bolivia 23. Todos los compañeros que quieran asociarse y ayudar en la labor de propaganda pueden concurrir. — La comisión de propaganda.

Amstrong, F. C. C. A.
Balance de la velada realizada el sábado 22 en el salón Panchara a beneficio de la biblioteca Alberdi:
Entradas:—
175 entradas, a 0.60 105.00
48, a 0.30 36.00
21, a 0.30 6.30
Donaciones 470
Total entradas 132.80
Salidas:—
Gastos de cinta 43.00
Alquiler del salón 20.00
Gastos de imprenta 10.50
« del delegado 10.00
« varios de propaganda 6.40
Total salidas 89.90
Beneficio 42.90
Para «Tribuna Proletaria»: 28.40
Rifa de un tintero 3.60
Donaciones 34.00
Total pesos 34.00
Revisadores de cuentas: Julio Oliva y Antonio Ponce—M. Garrico, tesorero.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.)
Conferencias, lecturas comentadas y conferencias.—
Continuando la serie de actos que con el fin de elevar la cultura de los trabajadores, se ha propuesto efectuar la comisión de bibliotecas de esta agrupación, se realizará mañana sábado 29, a las 21

horas, en Scipacha 74, una discusión sobre el importante tema: «La organización impuesta o voluntaria». — El secretario.

Ateneo Popular
Nueva secretaria.—
La secretaria del Ateneo Popular ha trasladado a la calle San Juan 1385 Las personas que deseen conocer las bases de la institución, pueden solicitarlas a esa dirección.

Locales para conferencias.—
Con el propósito de intensificar la obra cultural del Ateneo, la secretaria del mismo pide a las bibliotecas, centros y sindicatos que cuenten con locales apropiados y estén dispuestos a facilitarlos, para la realización de conferencias y cursos, se sirven comunicarlo a San Juan número 1385, indicando días y horas en que podrían ocuparse.

Homenaje a E. del Valle Iberlucea.—
Con motivo de cumplirse el 30 de agosto próximo el primer aniversario de la muerte del fundador del Ateneo, el magistrado E. del Valle Iberlucea, la C. D. en su última reunión resolvió levantar una suscripción a objeto de adquirir una placa de bronce que será colocada ese día en el sepulcro que guarda sus restos.

Biblioteca «Raquel Camaña».—
En breve será librada al público la biblioteca «Raquel Camaña», que sostiene el Ateneo, indicándose las horas en que estará abierta.—El secretario general.

Federación Vendedores de Diario.
A las com. Librería Caponeletti, Herminia García y el comp. Martín Castro. Teniendo esta federación que celebrar el 20 de agosto una función y conferencia a beneficio de su caja social, os pedimos que si podéis prestar vuestro distinguido concurso lo comunicéis a esta secretaria, Tucumán 633.—El prosecretario.

S. de R. Obreros Panaderos
Sabia Blanca
En asamblea realizada en fecha 23 del corriente, ha sido aceptada la renuncia del secretario general Pedro Gallo.

Agrop. C. Anarquista de O. Metalúrgicos
Avísamos a todos los compañeros que llevarán talonarios de entradas para la función pro local y no lograrán venderlos, que deben entregarlos hoy.

Agrop. A. "Sol de la Libertad"
Tres Arroyos
Esta agrupación necesita relacionarse con los grupos afines, y, al efecto, pide que sean remitidas las respectivas direcciones.—José Filgueira.

Veladas y conferencias
Se avisa a los sindicatos y a las agrupaciones, para que procuren evitar la organización de actos análogos para las mismas fechas que:
La agrupación Arte y Naturaleza realizará una velada y conferencia a total beneficio del comité pro presos, el día 6 de agosto a las 20 horas, en el «Unión e Benevolencia».

El C. de E. S. «Emilio Zola», de Talleres, F.C.S., realizará una función y conferencia el 12 de agosto a las 20 horas en el salón «Mundo Argentino», calle Pavón, frente a la estación. El beneficio que resulte se distribuirá por partes iguales, entre el comité pro presos y la biblioteca.

El sindicato Servicios Unidos, realizará el 20 de agosto, a las 21 horas, una función a beneficio, por partes iguales del comité pro presos y de la caja del sindicato en el «Unión e Benevolencia».

El centro A. Aspiración a Realizar, ha organizado una función y conferencia a beneficio de los comp. A. Babi, G. López, F. Contreras, Castillo y otros presos en Ushuaia, a los que los citados compañeros crean conveniente hacerles participes de nuestra solidaridad.

Se desea saber la dirección de Juan Rodríguez, de Granada, España, de oficio pintor, que hace 18 meses perteneció al sindicato de Chauffeurs de la capital. Datos a M. Mari, casilla de correo, Avellaneda, F.C.S.

Conductores de Carros
Los secretarios seccionales deben pasar por la secretaria central a retirar manifiestos para la asamblea del domingo 30 a las 14 horas, en Montes de Oca 972.—El secretario.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

AGRUP. C. A. DE OBREROS EN CALZADO
VELADA TEATRAL Y CONF.
Organizada por esta entidad libertaria se efectuará el sábado 29 de julio a las 20.30 horas en el local ESTADOS UNIDOS 3545. El beneficio de esta velada será destinado a la compra de folletos de propaganda para distribuir gratuitamente.

Se representarán dos obras dramáticas, y serán recitados varios monólogos y poesías. Conferencia por F. Carreño. Entrada general, \$ 0.50.

AGRUP. "EL PORVENIR"
En la conferencia pública organizada por esta agrupación, que se efectuará el domingo 30 de julio a las 15 horas, en el cruce de las calles Pavón y Av. Galicia, los oradores hablarán sobre los siguientes temas: Revolución política y Revolución Social; Patria y Militarismo. Los oradores son delegados de la F. O. R. A. y de la F. P. de Buenos Aires.

ATENEO "HUMANIDAD DEL PORVENIR"
El sábado 29 de julio a las 20 horas este ateneo realizará una velada artística-biográfica, a total beneficio de su caja social, en el salón "La Perla", calle Domínguez 916, Piñero. En el programa figuran varias interesantes películas y la recitación de monólogos y poemas.

Entradas: Hombres, \$ 0.80; mujeres y niños, \$ 0.50. FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO
Próximas conferencias:
De acuerdo a nuestras anteriores publicaciones, avisamos a los camaradas, que las próximas conferencias sobre la ley de jubilación, sábado inglés, 8 horas y decimo domingo se efectuarán en el orden siguiente:
VIERNES 28 del actual a las 17.30 horas en Vizconde y Suipacha.
DOMINGO 30 del actual a las 16 horas en la Plaza Alsina (Avenida).

C. E. S. ANSELMO LORENZO
El domingo 30 a las 15 horas se realizará en la plazoleta Dorrego, calle Defensa y Humberto 1.0, una conferencia de propaganda del comunismo anárquico, organizada por este centro.
Hablarán los compañeros S. M. Echeverry y J. Diaz.

COMITE PRO LOCAL
Gran función y conferencia a realizarse el domingo 30 de julio, a las 20.30, en el salón "Unión e Benevolencia", Cangallo 1362.
Se representará un drama en tres actos, y el compañero Tato Lorenzo dará una conferencia sobre asuntos de actualidad.

El beneficio se destina al sostenimiento del local Tucumán 633. Entrada general: \$ 1.00. FEDERACION OBRERA RUSA SUDAMERICANA
El sábado 29 de julio, a las 20.30 la F. O. Rusa S. A. realizará una velada familiar en el salón "Gibaldi", calle Sarmiento 2419, a total beneficio del único periódico obrero ruso que se publica en Sud América: el "Golos Truda".
Se desarrollará un ensayo y variado programa.

PRO "AMOR Y LIBERTAD" (Quincenario Racionalista)
Función y Conferencia, a su total beneficio, auspiciada por la A. A. "Amor, Ciencia y Libertad", que se llevará a cabo el domingo 30 de julio en el local Estados Unidos 3545, a las 15 horas.
Se desarrollará un variado programa teatral, y un conocido compañero dará una conferencia sobre asuntos actuales.
Entrada general: \$ 0.50.

ATENEO POPULAR
El acto del domingo

Inaugurando el ciclo de conferencias de este año y en homenaje a Juan Jaurés en el VIII aniversario de su muerte, el Ateneo Popular realizará el próximo domingo 30, a las 8.30 de la mañana, en el salón de la calle Bernardino de Irigoyen 1489, un acto público. Abrirá el acto el secretario del Ateneo, Juan Antonio Solari, y sobre la vida y obra de Jaurés dará una conferencia Antonio de Tomas.

La artista Gloria Bayardo recitará poesías y se ejecutarán por el concertista David Bolas números de violín. Entrada libre.

Unión de Educación Racionalista

Hoy viernes, de 21 a 22 horas, continuación del curso de Historia de la Literatura Castellana, en nuestro local Suipacha 74.—Entrada libre.

Desde 9 de Julio

Réplica a las teorías de un "pequeño de uso". — Un populo de historia. (Conclusión)

Con lo expuesto y algo más que conocemos, ¿no les parece a los compañeros que tenemos razón para desconfiar de esta gente?
Otra mentira de Prieto es la afirmación que hace de que tampoco hemos rendido cuentas a los compañeros del sindicato que se interesan por su reorganización; ¿quiere decirnos quiénes son esos compañeros?

Es realmente curioso que esos compañeros, sabiendo que tenemos en nuestro poder todo lo perteneciente al sindicato y hasta un manifiesto preparado para repartirlo en cuanto vamos posible su reorganización, no se hayan entrevistado con nosotros.

Cada vez nos convencemos más del cinismo de este Lenin en miniatura, pero como también somos susceptibles de sentir lástima, vamos a darle el siguiente consejo: para no hacer papaperos, en lo sucesivo es bueno que no se meta en lo que no sabe. Los libros, dinero, etc., del sindicato, están perfectamente seguros para ser presentados en cualquier momento y lugar, y de la reorganización del gremio tampoco debe preocuparse; para desdicha de los burgueses y sus compinches, el sindicato de ladrilleros ha de reorganizarse muy pronto.

¿Puede decirnos nuestro acusador cuándo y en qué lugar nos ha visto rezarnos con gente de comités, policastas y policías? Sabemos en el apríeto que se va a encontrar para responder a esta pregunta y por eso vamos a hacerlo nosotros por él. Si alguna vez nos hemos rezado con estos elementos, fue cuando un día, en plena plaza gritamos algunas verdades a esos policastas socialistas, y la policía, fiel servidora de los mismos, nos arrestó hasta el calabozo. Así únicamente se nos habrá visto rezar con este elemento.

¿Que embazcando una banda de individuos con los cuales no nos liga ni el saludo, hemos estado al sindicato de O. Varias? Hagamos un poco de historia para el joven Prieto:
No hubo tal sindicato de Oficios Varios. Aquel organismo se llamó Unión Obrera, y los compañeros que en la segunda época trabajaron con nosotros por su reorganización, fueron, entre otros, los siguientes: Manuel Rolando, J. Martínez, Domingo Abran y Félix Martínez, este último de oficio alpargatero y los restantes panaderos. En su totalidad casi éramos anarquistas y no elementos de comités como afirma Prieto. Prueba de ello es que sacamos un periódico libertario, del cual no pudieron salir más que dos números, debido a la falta de recursos. Los únicos elementos de comités que se introdujeron en la Unión O. y que más tarde fueron corridos, fueron los socialistas Navelo y Folino con una camarilla de incondicionales.

Recordamos que el último de los nombrados, cuyo veltismo lo presenta como un vulgar saltimbanqui, nos endigó una perorata un día, y en medio del discurso, el muy socialista, como fiel émulo de Dickens, nos salió cantando: ¡viva la bandera azul y blanca de su patria!.

La disolución de la Unión Obrera, se debió a la gran crisis de trabajo que sobrevino más tarde y de este organismo solo quedó en pie el gremio de panaderos que resolvió apartarse y formar su sindicato propio.

La Unión Obrera, pues, se disolvió porque así lo impusieron las circunstancias y no porque, alquien la metiera.
Los únicos que, si no se les hubiera corrido hubieran llegado a matarla, hubieran sido los socialistas que desde un principio trataron de sabotearla. Prueba de lo que decimos es que cuando nos propusimos reorganizar esta sociedad, estos elementos se negaban a entregarnos los útiles que había adquirido la Unión Obrera, y que al disolverse en la primera época, fueron depositados en el Centro



Socialista. Alegaban que debido al mucho tiempo transcurrido, ya no tenían obligación de entregarnos. Al fin, después de mucho trabajo mudamos con la entrega de los útiles que hoy, después de la segunda disolución de la Unión Obrera, están en poder de los compañeros panaderos.

Se acusa a uno molestó la fundación de la F. O. Local. Los que nos molestaron fueron sus dirigentes. No es verdad que hayamos «columnado»: todo lo que hemos dicho, no solamente en los boliches sino en todos los sitios donde encontramos trabajadores, es lo que decimos hoy en este escrito: verdades de peso y no «columnias».

¿Que se nos han unido otros? Pero ¿y no habíamos quedado en que estábamos «completamente mistados»? ¿Quiere hacernos el favor el eximio Prieto de decirnos con qué se comen todas estas incongruencias?

Nosotros lo que podemos decir es que ninguno de esos que robaron y desbandaron el gremio de trabajadores del campo, ninguno de esos que malogran la organización de los talabarteros, ninguno de esos que tratan de poner una panadería para explotar obreros, ninguno de esos que hicieron fracasar la huelga y la organización de los molineros, en una palabra: ninguno de esos que formaban el consejo de la federación y al mismo tiempo se apollonaban en el Consejo. Deliberante, ninguno de esos se ha unido a nosotros. Más claro Prieto puede tener la seguridad de que no nos liga la más mínima relación con Iscrao, Folino, etc.

Esto es todo cuanto podemos decir respecto a los cargos.

Por carecer de importancia y por ser fruto del despecho, pasamos por alto a aquello de émulo de Apolinario, el «admirador de Baco», etc., de que nos tilda el espectáculo Prieto.

Antes de terminar, queremos devolver al infeliz acusador, un epíteto que nos endilga y que le cuadra mejor a él que a nosotros. Nos llama «garrapata» de los Irripudados. Ant cuando conocimos el animalito en cuestión, hemos acordado a un tratado de zoología y en el leemos: «Garrapata: su verdadero nombre es «sico» que quiere decir «agarrado», «pegajoso». (Aquí, sin querer, pensamos en la forma pegajosa en que se agarran a las cotizaciones los dirigentes de la causa).

Más adelante leemos: sufre tres mudas y cambia siete veces de forma antes de alcanzar su completo desarrollo. (Y aquí nos viene a la memoria ese otro bicho llamado «camileta», que también tiene la virtud de cambiar tantas veces de color.) Seguimos leyendo en el mismo tratado: «vive parasitariamente en casi todos los mamíferos, incluso en el hombre (y, sin querer, otra vez pensamos en los sindicatos, socialistas y bolcheviques, que también viven parasitariamente en las secretarías gremiales).

Y son estas reflexiones las que nos mueven a devolver a su dueño el epíteto de «garrapata»; este bicho, como lo hemos visto, tiene gran analogía con el camaleón, por lo que creemos que, antes que a nosotros, el calificativo de «garrapata» les cuadra mejor a los camaraderos de la causa y a sus defensores estilo Prieto.

Terminamos, pues, declarando que estamos dispuestos a sostener y probar todo cuanto decimos, en cualquier momento y en cualquier terreno también.

Gelindo MIGLIARINA
9 de Julio, julio de 1922.

COMITE PRO LOCAL
Tucuarí 633

Todos a la función del 30. Allí veremos el entusiasmo por este local, fortalecerá esta que comienza continuamente al camaleonismo.

Nota.—Hoy mismo recibimos carta de Tato Lorenzo, en la cual nos manifiesta que un inconveniente de última hora lo imposibilita cumplir su palabra. Así que el orador será Julio Diaz. Tema: «El desarrollo del anarquismo en nuestros días». ¿Faltaréis? ¡Por encima de todo, la conferencia no la perdamos!

El Comité Pro Local
(e)

ZARATE - F. C. C. A.

Función y conferencia
Patrocinada por el sindicato de Oficios Varios, O. Panaderos, O. Portuarios y la agrupación anarquista sindicalista de esta localidad, se realizará el sábado 5 de agosto a las 20 horas, en el teatro «Hispano Argentino», una función cinematográfica y conferencia, estando esta última a cargo del comp. J. Cortés.

Estas entidades se han propuesto realizar una serie de conferencias con el propósito de constituir la F. O. Local y reorganizar totalmente a los trabajadores de este pueblo.